

ASSEMBLEE GENERALE DE L'UNION DEPARTEMENTALE FEDEREE DES ASSOCIATIONS
POUR LE
DON DU SANG BENEVOLE DU DEPARTEMENT DES VOSGES
DIMANCHE 4 MARS 2012 à BAINS LES BAINS

RAPPORT MORAL
Monique DIDIER, présidente

Mesdames et Messieurs nos invités,

A vous tous chers Amis ,

Merci d'être là ce dimanche, à Bains les Bains, pour la 47^{ème} AG de notre Union Départementale organisée par l'Amicale de Bains les Bains avec l'aimable participation de l'Amicale de Darney.

M. le Député, M. le Conseiller Régional M. le Conseiller Général et Maire de Bs les Bs, Mmes et Mrs les Elus de notre secteur, Mme la Directrice et Chers Eric, Chantal et Dominique, vous venez nous témoigner votre soutien. Au nom de tous les responsables des amicales, je peux vous assurer que votre présence nous encourage.

Madame la Directrice de l'EFS, vous nous avez invités le 4 février dernier à la 5^{ème} Université du Don à Vandoeuvre pour une journée aussi conviviale que chargée d'informations utiles. Merci à vous et aux médecins intervenants de cette belle rencontre.

Vous nous avez informés des résultats de 2011 que je rappelle avec plaisir, en vous félicitant toutes et tous, chers amis bénévoles, pour le remarquable travail que vous avez réalisé dans notre département et qui vient compléter efficacement les appels lancés par l'EFS.

Le nombre de prélevés a augmenté de 1,97 % et représente 30 166 donneurs. Le nombre de dons par rapport à la population en âge de donner représente 12,18 % contre 11,34 % en 2010 et le taux de générosité de 6,84 % permet à notre département de conserver sa 2^{ème} position en région Lorraine-Champagne.

La moyenne de 2 dons par donneur n'est pas encore atteinte. Elle progresse néanmoins et passe de 1,62 don à 1,78.

Chaque collation est un moment qui allie la convivialité et la surveillance post-don. C'est un rôle tenu par les amicales depuis toujours, mais qui nous est néanmoins rappelé suite aux nouvelles mesures mises en place par l'Agence Française de Sécurité Sanitaire. Le Médecin de collecte devra dorénavant s'assurer que nous avons bien pris connaissance de la conduite à tenir pour ce qui touche l'information post-don et les moyens de gestion d'un malaise ou d'un saignement, des points importants qui retiennent notre attention.

Nous remercions bien sincèrement tous les Donneurs Bénévoles. Rien ne peut remplacer leurs précieuses poches de sang, de plasma et de plaquettes. C'est une certitude, même si en juillet dernier, le Pr Luc Douay a réussi sur un patient, une transfusion de globules rouges issus d'une culture de cellules souches prélevées dans la propre moelle osseuse de ce patient. Nous sommes tous conscients que ce procédé n'est que très limité et ne pourrait s'appliquer qu'à une très faible minorité de malades polytransfusés.

Les objectifs de 2012 sont soumis à une augmentation des besoins en produits sanguins de l'ordre de 2,5 % et à une contrainte liée à la gestion de plasma sécurisé. Il nous faut réussir à atteindre les objectifs fixés. Il faut à nouveau relever le défi !

Nous avons la chance d'être bien soutenus financièrement par le Conseil Général, la CPAM, l'EFS, le CM et j'ajouterais cette année la Chambre d'Agriculture des Vosges qui nous prête une grande salle pour réunir tous les présidents des amicales.

A nous de mettre en place, si possible tous ensemble, des moyens de promotion qui vont sensibiliser de nouveaux donneurs en nombre suffisant.

Une belle opportunité s'offre à nous. Notre Master Chef vosgien, Cédric LAXENAIRE, sollicité par Sylvain Zanetti, accepte de nous offrir son partenariat et de mener à nos côtés une promotion qui devrait être inévitablement une promotion gourmande. Nous regrettons qu'il n'ait pu se rendre disponible pour nous dévoiler aujourd'hui quelques secrets « sang pour sang cuisine », évidemment ! Et merci à Sylvain pour cette excellente initiative.

Quant à notre espoir commun à tous ici présents, c'est que soit assurée dans notre pays l'autosuffisance en produits sanguins et que soient préservées, sans faille, les valeurs éthiques liées à nos dons : Bénévolat, Anonymat, Volontariat et Non-profit.

Je souhaite que tous ensemble, nous trouvions l'énergie nécessaire pour atteindre nos objectifs, préserver l'indépendance de notre pays en matière de don du sang et continuer à développer autour de nous cet acte généreux car

« On a tous une main à tendre ! et le pouvoir d'en faire une chance !».

Merci de votre amicale attention.